
 Chronique de la réunion de l'équipe panaméricaine à Goiás, Brésil

Aux frères de la Fraternité Jésus Caritas
 

L'équipe panaméricaine s'est réunie au Brésil, dans la ville de Goiás, entre le 16 et le 21 septembre
2024. Nous étions à la Casa de la Fraternité, où se vit la spiritualité des Frères Charles de Foucauld.
Le Père Carlos Roberto, responsable panaméricain,  qui vit  là-bas, nous a reçus et a organisé les
activités de cette rencontre. 

Chaque  jour  à  7h30  nous  faisions  une  demi-heure
d'adoration silencieuse et à 8h00 nous célébrions les
laudes.  Le  déjeuner  chaque  jour  était  à  12h30.  A
18h30, il y a eu la messe avec la communauté et à
20h00, nous avons dîné. 

Lundi après-midi, nous avons eu une première réunion à la fois physique et virtuelle. Y ont participé
les quatre membres de l'équipe : Carlos du Brésil, Mártires de la République Dominicaine, Alex des
États-Unis, Tino d'Argentine, Fernando Tapia et Arturo du Chili et Jhonfer du Venezuela. Dans un
premier temps, le Père Tapia nous a parlé de l'organisation de la XIIe Assemblée Internationale (6 au
21 mai 2025), du Directoire et des Statuts de la Fraternité, que l'Equipe Internationale est en train de
réviser.  Il  nous  a  également  informé  de  la  nécessité  d'envoyer  les  formulaires  d'inscription  des
responsables et des délégués avec les vols respectifs pour organiser la logistique de la réunion. La
lettre d'invitation sera envoyée de l'évêché de San Isidro aux participants qui ont besoin d'un visa pour
entrer en Argentine. 

 Ensuite,  nous  avons  partagé  ce  que  vivent  les
fraternités  de  chacun  de  nos  pays  et,  de  manière
particulière,  la  formation  des  fraternités  d'autres
pays  comme  le  Venezuela  (le  P.  Jhonfer  était
présent),  la  Colombie,  Cuba,  le  Salvador,  le
Nicaragua et le Panama. Lundi à 18h30 nous avons
célébré  la  messe  avec  la  petite  communauté  qui
participe aux activités de la Maison de la Fraternité.

 Mardi matin nous nous sommes retrouvés en ligne,
nous espérions recevoir une illumination du Père Honoré Sawadogo, sur le thème : « Lutter contre le
cléricalisme avec Saint Charles de Foucauld », mais cela n'a pas été possible en raison de l'instabilité
d'internet où il se trouvait. , non, il ne lui a pas permis de se connecter avec nous. Il nous a donc envoyé le
texte pour que nous puissions l'avoir. Face à cette situation, nous continuons à partager sur la vie de nos
fraternités dans chaque pays. Nous avons vécu un très bon échange d'expériences des

Fraternités existantes et nouvelles en formation. La bonne nouvelle est que le Mois de Nazareth a eu lieu
dans plusieurs pays des Amériques, et aussi qu'il y a des séminaristes et des jeunes prêtres qui s'approchent
et participent à notre spiritualité.



Mardi après-midi, l'organisation logistique de la IVe Assemblée panaméricaine, qui se tiendra à São
Paulo, au Brésil, s'est poursuivie.

Mercredi, nous avons célébré la Journée du Désert dans le désert de Goiás, car il faisait une chaleur
insupportable. Nous terminons par la célébration de la messe avec le peuple. 

Jeudi matin, nous avons continué les travaux sur l'organisation de la IVe Assemblée. Dans l'après-
midi, nous avons visité la paroisse Nuestra Señora de la Abadía,

la ville d'Itaberaí, et dans la communauté de San José, nous sommes allés au domicile de quelques
malades. Le soir, nous avons célébré la messe dans la communauté de San Antonio, avec le Père
José Mateus Domíngues, membre de la Fraternité. 

Vendredi, nous avons passé la matinée et l'après-midi à
visiter la Communauté Thérapeutique Paraíso, où nous
avons partagé avec les hommes qui y vivent,

qui sont aidés à se remettre de leur dépendance chimique.
Nous  nous  sommes  présentés,  en  communiquant  nos
noms et en disant d'où nous venons, nous avons déjeuné
avec eux et avons terminé avec la célébration de la messe
dans la chapelle de ladite Communauté. Lors de la messe,
chaque personne présente a pu partager sa douleur et sa
souffrance,  ainsi  que  ses  espoirs  de  parvenir  à  une
guérison et de retourner en bonne santé dans sa vie et dans
sa famille. C’était un moment très important, qui nous a
tous aidé. 

Le samedi matin, nous avons discute�  du texte de la brochure liturgique en plusieurs langues,
que nous terminerons par une autre re�union. Dans l'apre�s-midi, nous avons re�dige�  le texte de
l'invitation a�  la IVe Assemble�e et termine�  avec le texte des chroniques de cette re�union.

Au nom de l'e�quipe paname�ricaine, notre embrasse, 

Carlos Roberto dos Santos
Responsable Continentale


